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全校児童の輝く姿を観客席に届けようと２学期当初より練習を積み重ねてきた子どもたち。今年のスローガ

ン「輝け！！笑顔 ～最後まであきらめずに～」を合言葉に、１０月２１日（土）に『学習発表会』を開催い

たしました。今年度は参加者の範囲や人数を制限することなく、多くの方々にご観覧いただきました。

はじめに大きく成長した１１名の１年生がオープニングを飾り、各学年による劇や踊り、器楽・伝統芸能が

披露され、どの子もこれまでの練習の成果をもとに、一人一人の笑顔と輝きを結集して発表することができま

した。また、今年度から４年生以上による係活動（照明・用具・放送・児童）も再開させ、協力し責任をもっ

て裏方としても活躍してくれました。

ご来賓・保護者・地域の方々の温かいご声援・拍手、心より深くお礼申し上げます。発表会の様子を写真を

通じてご紹介いたします。
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学習発表会を終えて
江差町立南が丘小学校長 吉 岡 栄

冷えた秋の空気が辛く感じ始めた今日この頃。子どもたちの手には、温かそうな手袋が見えるようになり

ました。そろそろ秋も終わりに近づいています。学習発表会を終え、もうしばらくは物事に集中して取り組

むことに適した時期が続きます。芸術の秋、スポーツの秋、読書の秋など、様々な秋の取組を満喫したいと

ころです。

さて、先日はお忙しい中、学習発表会をご観覧いただきありがとうございました。昨年度は、感染症拡大

防止のため、劇や合唱は行わない。また、ご家族ごとの間隔を十分確保するため、１～３年生、４～６年生

の入れ替え制とさせていただきましたが、今年はコロナ禍以前にもどり、劇や合唱も行えたこと、そして全

学年、全種目を来場された皆様に見ていただけたということを、たいへんうれしく思っています。

子どもたちは、学習発表会のスローガン「輝け！！笑顔 ～最後まであきらめずに～」のもと、毎日練習

に励んできました。この練習に取り組む過程で、「難しくても、最後まであきらめない態度」「みんなで良い

もの創り上げようと協力する態度」が育まれてきました。私自身、子どもたちが一生懸命な姿に感動を覚え

ました。特に最初の全校合唱の練習では、子どもたちの歌声に心を大きく動かされ、涙が出そうになったく

らいです。そして、演目を支える重要な仕事である係活動の仕事も従来通りに戻りました。こちらの方も４

年生以上の子どもたちが、積極的に仕事に取り組み、学習発表会を成功させる大きな力となりました。発表

会では、毎日頑張ってきた練習の成果を存分に発揮し、間違いや失敗を気にせず堂々と演技することができ

ました。保護者、地域の方、ご来賓からも大きな拍手をいただき、ありがとうございました。

学習発表会が終わり、子どもたちはこれまでの練習と学習発表会当日の発表をもとに、次のステップへと自分

の育ちを進みはじめます。私たち教師は子どもたちのがんばりをしっかりと受け止め、着実にまっすぐ、その育

ちの方向を示していってあげたいと思います。地域・保護者の皆さま、今後ともご支援・ご協力のほどよろしく

お願いいたします。

話題をかえます。７月にご協力いただいた保護者アンケートから、家庭での読書量は多くないことが伝わ

ってきました。テレビやゲームに YouTube 等、楽しい遊びがたくさんあり、今ではパソコンがなくてもスマ
ホやタブレット等で簡単に情報が手に入ります。「読書離れ」が起きても不思議なことではありません。

高めることが難しい読書意欲。一番の方策は、「身近な大人が読書好きになること」だそうです。読み聞か

せをする、大人が読書してモデルを示す、適当な本を紹介したり図書館に連れて行ったりする、名作と学習

の関連だけに限定しないで広く読ませるなど、本との出会いを演出して、読書機会の拡大と目的を持たせる

工夫が必要です。読書好きの児童も見られますが、一人でも多くなるよう、ご協力をよろしくお願いいたし

ます。



１０月５日（木）、ＰＴＡ研修委員会が行われ、お菓子や日用品の包

装に付いているベルマークを点数に応じて仕分けする作業を行いまし

た。ベルマークを集めて、企業の点数毎に集計し、点数化する作業はと

ても労力の必要な疲れる作業です。

今のところ、23,313円が集まり

ました。今後、保護者や地域の皆

さんが一生懸命集めたポイントで

子どもたちにとって役に立つ備品

を購入していく予定です。これま

でのご協力に感謝いたします。

本校は、冬場の体力づくりとして長年「スキー学

習」に取り組んでいます。昨年度までは４年生以上

を対象として取り組んで参りましたが、今年度より

２年生からグラウンド等で基礎・基本を習得させ、

北海道ならではのウインタースポーツに親しませ、

スキー技術を向上させていこうと考えております。ご理解・ご協力お願

い致します。また、これまで６年生が函館方面の広いゲレンデに行って

「スキー遠足」を実施しておりましたが、今年度は５・６年生を対象に

行う予定です。併せてお知らせいたします。

１１月行事予定
２日（木） 全校朝会（３・６年）

３日（金） 文化の日

６日（月） ５時間授業 ＡＬＴ来校

７日（火） フレンズ班レク（１～３班）

８日（水） ５時間授業 フレンズ班レク（４～６班）

どさんこ子ども会議（15:45～ 16:45）

９日～１０日道立高校 インターンシップ（２名）

１０日（金） 歯磨き教室（１・６年）

１３日（月） 委員会③

１４日（火） 水曜日課５時間 フレンズサポート学習（３～６年）

１５日（水） 午前授業（給食あり） 下校時刻 12:50

１６日（木） 南特研仲良し商店街（10:20～ 11:10）下校時刻 14:50

１８日（土） 檜山ＰＴＡ連合会研究大会 子育て研修会（乙部大会）

（10:00～ 11:40 Zoom）

２０日（月） クラブ⑦ 江中乗り入れ授業（英語） ＡＬＴ来校

２１日（火） トラサポ小小連携生活科遊び交流

ほっと②

２３日（木） 勤労感謝の日

２７日（月） 委員会④ 教育相談（～ 12/6）

１０月より栄養教諭の山本先生をお迎え

し、『食育指導』を実施しております。

１回目は２年生を対象に食育が行われ、

給食（食べ物）にはたくさんの材料が使わ

れていることを学び、食事と栄養について

学習しました。また、１年生は正しい箸の持ち方について学び、小豆を

つかめるよう練習をし、正しい持ち方を習得しておりました。

また、２回目は３年生を対象とし、３つの食品群について学びました。

栄養は大きく分けて３種類になること、バランスよく食べることが大切

なことなどを知り、食に対する意識を

向上させることができました。

学習後には山本先生と給食を食べ、

野菜などの食品も好き嫌いせず、バラ

ンスよく食べるよう心がけておりまし

た。食に関する正しい知識と生活習慣

を身につけることができました。

１０月２４日（火）、２・３年生が五勝手屋本舗へ見学に行ってきま

した。バスから降りると五勝手屋の社員のみなさんが出迎えてくれまし

た。白衣とキャップを着用し、グループ毎に分かれて見学させてもらい

ました。２年生グループは、まんじゅう作りに挑戦させてもらいました。

まんじゅうの生地で餡を包み、きれいな形に整える体験をさせてもらい

ました、また、３年生は、店頭に立ち、商品を包装したり、御朱印にハ

ンコをおす体験もさせてもらいました。さらに、ハロウィン仕様の和菓

子作りも体験させていただき、質問にも丁寧にお答えいただきました。

なかなか経験のできない、貴重な体験をさせていただきました。大変あ

りがとうございました。

１０月１０日（火）、３年生がタブレットをもって『いにしえ街道』

を見学してきました。今回は、いにしえ街道に設置されているバーチャ

ル・リアリティー（VR）とアグメンティッド・リアリティー（ＡＲ）

を楽しみながら見学してきました。今後もニシンで栄えたいにしえ街道

について探究していく予定です。

前期児童総会が１０月に行われ、

各委員会への質疑応答で、「後期委員

会でもランニング集会をやってほし

い」という要望が高学年から出まし

た。後期保体委員会が『ランニング集会』を再度計画してくれました。

学習発表会後に実施し、どの子も自己の体力増進に努めていました。な

かには休み時間中ずっと走り続け、２２周も走り切った児童もおりまし

た。この次の集会では、なわとびを行う予定ですが、みんなで楽しく運

動し、体力を維持・増進していきましょう。

６月号でもお知らせいたしましたが、本校は、学校・地域・保護者の

みんなで子どもを見守り、育てていく『みんなでつくる南が丘小学校』

を目指しております。いつ、どの時間帯でも構いません。自由に参観し

ていただき、子どもたちを"地域の宝"として育んでいきたいと考えてお

ります。参観をお待ちしております。


